
AULA 19 – EXERCÍCIOS 
 
1. Explique o que são conclusões aplicativas?  

São aquelas que despedem os ouvintes com instruções que devem ser 
implementadas em suas vidas. Despede os ouvintes de volta ao seu cotidiano com 
princípios que possam ser aplicados de forma prática aos problemas diários. Ela pode 
ser vários formatos, porém a sua principal característica não muda: ela encoraja e 
desafia o ouvinte a tomar uma atitude.  
 
 
Como você pode desenvolve-las? 

Podem ser desenvolvidas com uma serie de perguntas que provocam a mente e 
a consciência do ouvinte em relação ao que foi pregado. Também, há a alternativa de 
concluir com um tom que exija dos ouvintes aquilo que acabaram de ouvir, não 
deixando espaço para pensarem, mas tão somente responderem de forma imediata. 
E finalmente, existe a alternativa do pregador insistir com seus ouvintes utilizando-se 
de forma variados elementos retóricos.  
 
 
2. Escute a conclusão dos seguintes sermões: 
A. https://app.box.com/s/6u7zgxrhngd3lagc6r0xib1in7ddle3q   
B. https://app.box.com/s/div4vm1dg2qkh0yf4zzikplcf7t4jqzy  
C. https://app.box.com/s/0jhgqrf6lxu4obor00b44kdf0ni2ewsv  
Agora faça os seguintes exercícios: 
A. Transcreva cada uma das conclusões. 
 

a) Texto: 1Samuel 3.1-21 
Título: Deus não está em silêncio 
Pregador: Thiago Martinello 

 
Conclusão 
Deus jogará uma granada de efeito moral em Israel. E fará tinir os ouvidos do seu 
povo. Semana que vem a agente vai ver mais sobre isto, com mais detalhes. Mas, 
esse som foi pequeno comparado com um outro que haveria de vir. Porque o 
verdadeiro vulcão de Deus entrou erupção bem depois. O verdadeiro estrondo 
que ainda ecoa em nossos tempos aconteceu um pouco mais de 2000 anos atrás, 
quando Israel novamente vivia em silêncio 400 anos mais ou menos de silêncio. 
Então, Deus voltou a falar e falou de forma mais completa, falou de forma mais 
clara, porque falou através do filho unigênito. Sim, o dia em que a Palavra se 
tornou carne e habitou entre nós cheio de graça e de verdade. A semelhança de 
Samuel ele também como menino ensinava os mais velhos no templo, mas Ele 
era um profeta muito superior a Samuel. Ele não apenas conhecia a palavra de 
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Deus, ele é a própria Palavra encarnada. Ele não apenas conhecia o Senhor desde 
a eternidade, Ele mesmo é o próprio Deus. Ele disse: Eu Sou. Mas, o estrondo foi 
alto mesmo lá no dia, no Monte da caveira, no dia em que o céu escureceu e 
terra estremeceu, o dia em que o Senhor do universo foi crucificado. O verbo 
encarnado foi sepultado e a luz do mundo foi apagada, que estrondo meus 
irmãos! Mas, não parou por aí. Como uma sucessão de pipocos e solavancos, no 
terceiro dia, numa manhã gloriosa, o Senhor ressurgiu e Ele ascendeu aos céus 
se assentou à destra de Deus pai de onde voltará para julgar vivos e mortos e 
reinar para todo o sempre. Esse meu irmão é o barulho escandaloso do 
evangelho! Deus não está em silêncio e Ele continua chamando pecadores ao 
arrependimento. Venha enquanto é tempo! Pois esse som ressoa e ressoará por 
toda a eternidade, as boas novas do Cristo encarnado, crucificado e ressurreto 
ainda hoje fazem tingir os ouvidos daqueles que o amam. Consegue ouvir esse 
zumbido? Então trema! 

 
 
 

b) Texto: João 3.9-21 
Título: Proposta de casamento   
Pregador: Emilio Garofalo  

 
Conclusão 
E assim meu caro, Cristo mostra seu amor por nós em morrer sendo nós ainda 
pecadores. A maior demonstração de amor de todos os tempos, o maior e mais 
impressionante pedido de casamento que já ocorreu, quando Cristo pede em 
casamento a sua noiva por meio de morrer para que ela seja salva. O filho 
unigênito do pai, o plano de amor da Santa Trindade para nos unir ao seu Filho 
não tem no YouTube, não adianta procurar. Mas, a noiva tá aqui hoje. Você pode 
perguntar para ela se você quiser saber mais a respeito? Mas, espera aí pastor! 
Se Ele morreu pela noiva como é que vai ter casamento? Tenho boas notícias prá 
você, hoje é domingo, não é? Hoje é o domingo que lembra, que o noivo morreu 
para demonstrar o amor para sua esposa, mas, que Ele ao terceiro dia triunfou 
sobre a morte. O noivo meus caros, está vivo e deixou a tumba vazia e rompeu 
os grilhões da morte, dando-lhe um chute na boca e uma punhalada mortal. E 
ele te chama hoje prá casar com Ele. Logo Ele volta. Tá preparando a festa. Se 
não ficou claro ainda, o convite é prá você! A proposta de casamento é prá você! 
E aí: Sim ou não? 
 
 
 

c) Texto: João 6.48-59 
Título: O pão que dá a vida. 
Pregador: Breno Macedo 



 
Introdução  
Sim meus irmãos, é assim que salvação funciona. E mesmo que você não saiba 
como micro-ondas da sua casa funciona, ou como disco rígido do seu 
computador consegue de fato armazenar todas aquelas selfies que você tira. 
Mais importante é você entender como a sua salvação funciona! Presente de 
Deus na pessoa do seu Filho e aplicado pelo seu Santo Espírito a você crente no 
Deus da Aliança. Que essa seja a verdade mais preciosa da sua vida. A salvação 
conquistada, a salvação aplicada e a salvação gozada e experimentada pelo 
sacrifício, pela fé e pela união com o Salvador perfeito que Javé trouxe prá mim 
prá você. Sim meus irmãos! Cristo da vida a pecadores! Ele dá vida a pecadores 
oferecendo-se sacrificialmente, vicariamente e voluntariamente. Prá que eles 
em fé sejam unidos a Ele para todo o sempre. Se você está em Cristo regozije-se 
na sua salvação. Mas, se você está longe do Salvador, entenda nesta manhã que 
o seu caminho é um caminho de perdição. O seu caminho é um caminho de 
amargura. O seu caminho é um caminho de decepções. E um caminho de 
julgamento final, que te levará a morte eterna. Porque se você não comer do 
pão e se você não beber do cálice, se você não comer da carne e você não beber 
do sangue. Não há vida prá você.   

 
 
 
B. Para cada conclusão transcrita identifique o seguinte: 
a. A conclusão foi aplicativa? Sim. 
 
 
Explique apontando os elementos que fazem aplicativa como problema, pontos de 
contato com o ouvinte, solução. 

a) Esse meu irmão é o barulho escandaloso do evangelho! Deus não está em 
silêncio e Ele continua chamando pecadores ao arrependimento. Venha 
enquanto é tempo! Pois esse som ressoa e ressoará por toda a eternidade, as 
boas novas do Cristo encarnado, crucificado e ressurreto ainda hoje fazem 
tingir os ouvidos daqueles que o amam. Consegue ouvir esse zumbido? Então 
trema! 
 
 

b) O noivo meus caros, está vivo e deixou a tumba vazia e rompeu os grilhões da 
morte, dando-lhe um chute na boca e uma punhalada mortal. E ele te chama 
hoje prá casar com Ele. Logo Ele volta. Tá preparando a festa. Se não ficou claro 
ainda, o convite é prá você! A proposta de casamento é prá você! E aí: Sim ou 
não? 
 



 
c) Se você está em Cristo regozije-se na sua salvação. Mas, se você está longe do 

Salvador, entenda nesta manhã que o seu caminho é um caminho de perdição. 
O seu caminho é um caminho de amargura. O seu caminho é um caminho de 
decepções. E um caminho de julgamento final, que te levará a morte eterna. 
Porque se você não comer do pão e se você não beber do cálice, se você não 
comer da carne e você não beber do sangue. Não há vida prá você.   

 
 
 
b. Você foi afetado pela conclusão? Sim. 
Ela despertou em você o desejo de continuar ouvindo o sermão? Sim.  
 
 
 
 
3. Continue trabalhando no seu sermão de 1 João. Sua conclusão é aplicativa?  
Sim.  
 
Se não, como torná-la aplicativa? Como melhorá-la para atrair ainda mais a atenção 
dos ouvintes?  
 
Tente fazer modelos diferente de conclusão. 

É necessário que seja feita uma limpeza que nem a melhor dona de casa, com o melhor 
produto de limpeza do mundo pode realizar!  

O único capaz, Aquele que é qualificado para realizar este serviço nos chama a 
respondermos com verdade diante de seu teste: se negarmos que somos pecadores ou se 
dissermos que não cometemos pecados seremos reprovados e estaremos perdidos, mas se 
dissermos a verdade e confessarmos os nossos pecados seremos aprovados por Ele. 

Uma faxina nos tira de nossa zona de conforto, porém você não pode permanecer 
acumulando a sujeira do seu pecado. Hoje é o dia e está é a hora da faxina! Hoje é o dia de 
você ser lavados dos seus pecados e purificado de todas as suas injustiças! Não vacile nem só 
por um segundo, mas responda aqui e agora... Sim Senhor! Eu sou um grande pecador e 
preciso de ti, pois és o grande faxineiro de minha alma. Somente Aquele que se entregou por 
nos na Cruz do Calvário e derramou seu precioso sangue é capaz de lhe lavar.  
 
 
 
 
 
 
 



Vocês se lembram da faxina a qual falei no início? E aí vai continuar com a vida suja? 
Continuará a deixar sempre para “amanhã”? Acha mesmo que está tudo bem, quando na 
verdade é necessária uma intervenção imediata? Considera algo inteligente tapar o sol com a 
peneira? Falando nisso: Você é um pecador? Você comete pecados? Irá continuar a negar a 
necessidade da faxina que só Cristo pode realizar? 
 
 
 
 
Você está pronto para a faxina? Milhares de outras vidas se renderam a esta limpeza em seus 

corações. Não pense que é algo impossível, pois não é. Mesmos os mais horrendos pecadores 

viram a beleza da graça em Cristo Jesus. Como John Newton, o compósito do hino Maravilhosa 

Graça disse quando estava próximo de partir para a glória: “Minha memória praticamente se 

foi, entretanto me lembro de duas coisas: que sou um grande pecador e que Cristo é um grande 

Salvador”. Nosso Senhor não muda, Ele é aquele que prometeu ao ladrão arrependido: Hoje 

mesmo estarás comigo no paraíso. E sua promessa ainda está em vigor para os arrependidos.   

Somente Aquele que se entregou por nos na Cruz do Calvário e derramou seu precioso sangue 

é capaz de te lavar. Que a doce paz do Nosso Senhor Jesus Cristo seja derramada em vossos 

corações, pois Ele é fiel e justo para nos perdoar e nos purificar. Deus lhes abençoe e vos 

guarde. Amém.  


